

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla - Defensor de los intereses locales y materiales de esta provincia  
ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

## IBÁÑEZ, DENTISTA

Con el fin de atender a su distinguida como numerosa clientela, ha traído un inteligente como habil Odontólogo, que en unión del señor Ibáñez, ya reputado de su enfermedad, se ha acreditado Gabinete Odontológico, que cuenta con 30 años de existencia y últimamente reformado con los refinamientos del arte dental.  
Horas de consulta, de 9 a 5.  
MAYOR, PRAL., 35, PALENCIA

## ESTÓMAGU

Curación del estómago de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las clases partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la dispepsia.

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias

## LA GUERRA EUROPEA

### Una casa naviera inglesa sobre los perjuicios de la navegación inglesa por la guerra

En una publicación del Almirantazgo inglés acerca de la captura del crucero «Emden», se asegura que la captura de buques alemanes de guerra no tenía importancia para la marina mercante inglesa, siendo prueba de ello que la prima de seguros de guerra bajó, y ha sido 2 por 100.

Lo que esto quiere decir, resulta claramente del informe que acaba de publicar la gran casa armadora «Royal Mail Steam Packet Company». El informe se refiere a la primera mitad transcurrida de año, y en sus comunicaciones, como hemos informado ya, es tan característico para la situación de la navegación inglesa durante la guerra, que merece la pena ser reproducido en la esencial.

Entre otras cosas, dice lo siguiente: «En su informe del 31 de Diciembre de 1913, del año transcurrido decía la junta directiva que había una gran depresión en el tráfico al Brasil y a la Argentina, indicando la disminución de emigración a tales países».

Durante el año transcurrido ha sido mayor aún la depresión, y hasta ahora las circunstancias financieras y comerciales de Sud-América muestran pocas señales de mejora.

Gran número de pasajeros de tercera volvió de Argentina y Brasil a Europa los siete primeros meses de este año, pero merced a la poderosa competencia de las líneas alemanas, resulta improductivo el negocio.

El movimiento ha sido tal, que de no haber sufrido la citada competencia, hasta cierto punto habría habido una compensación de la merma de ingresos.

Desde el principio de la guerra y el paro del movimiento de las líneas alemanas, no ha habido dificultad en convenir amistosamente con otras líneas movimiento ha disminuido bastante.

Para atender al servicio postal británico, y en interés del comercio inglés, sin atender a la guerra, se ha esforzado la junta directiva (con grandes costas) por mantener el servicio quincenal de vapores a Sud-América y a las Indias occidentales.

Los vapores sudamericanos de la Compañía y de la línea intermedia, se han construido con grandes gastos, especialmente para el transporte de carne congelada de la Argentina.

Pero a consecuencia de la desorganización del giro internacional al declararse la guerra, dejaron de embargar las Compañías argentinas la citada carne, quedando la casa naviera sin esos importantes ingresos.

En tanto, han mejorado las condiciones de giro, y han vuelto a hacerse embarques en cierto grado. La casa ha sufrido mucho por el cierre por las autoridades militares del puerto patrio de Southampton, donde posee extensas almocenas, una fábrica, talleres, lavandería, provisiones, enseres, por ahora inservibles para los vapores en servicio.

La junta directiva desea llamar la atención de los accionistas sobre los gastos extraordinarios del seguro de guerra, 2 por 100 en un espacio de 91 días, y por tanto 8 por 100 anualmente del valor de los vapores.

De lo cual resulta que sólo tal gasto representa ya un dividendo. Desde el principio de la guerra ha disminuido mucho la exportación de géneros ingleses, viéndose precisada la casa a suprimir varios viajes en diferentes rumbos.

Aún en los buques expedidos ha habido cargamentos tan pequeños, que, a pesar del aumento del tipo de fletes por causa de la guerra, los ingresos han disminuido mucho comparándolos con los normales.

Con estos hechos a la vista comprenderán los accionistas que no es posible, con gran sentimiento de la dirección, proponer el pago de un dividendo por las acciones ordinarias, resolviendo pagar sólo dividendos de medio año por las acciones de preferencia, lo cual se ha verificado el 31 de Octubre.

Once vapores de la Compañía están ahora al servicio del Gobierno, y otros dos se ocuparán pronto por el Gobierno cediéndose para transporte de tropas a Inglaterra.

Del informe resulta que la cifra de 2 por 100 de seguros de guerra publicada por el Almirantazgo inglés, se refería sólo a un trimestre, de modo que, anualmente, viene a ser de 8 por 100 en realidad, tipo muy elevado, que sobrepuja

### mucho al que se esperaba, y que es un testimonio bueno en pro de la vigilancia de los cruceros alemanes.

**La Textilería.**  
Con este nombre se distingue un artículo venido al mercado, desde hace años, como sustituto del yute, especialmente para fabricar sacos, y también alfombras y cables, y emplearlo en la industria eléctrica.

Mucho éxito tuvo la nueva industria como reemplazante del yute, cada vez más caro en Austria, donde se elaboró por el procedimiento llamado Silvalin.

Pero también en Alemania había ya, en Oppeln y en la Silesia superior, importantes fábricas al declararse la guerra.

Para Francia, ha adquirido el privilegio de invención una Compañía parisina para fabricar la textilería, levantando primero en España varias fábricas.

Asimismo se ha construido otra en Amberes hace poco. En Manchester se ha constituido una Compañía para exportar el nuevo procedimiento.

Una fábrica rusa, que ya trabajaba mucho, ha caído en Czenstochau en manos de las tropas alemanas de ocupación, y continúa trabajando inspeccionada por las autoridades civiles alemanas.

Gran estímulo tuvo la fábrica por la prohibición de la exportación del yute indio poco después de haberse declarado la guerra.

Cierto es que se le levantó, porque resultó la ruina del Labrador en ciertos distritos de la India.

Se ignora si se impedirá más la fabricación de textilería, o tendrá consecuencias desastrosas por la medida apremiante tomada allí.

Puede ocurrir lo que con el añil indio, que casi se aniquiló por haberse hecho un gran invento químico en Alemania.

**Ampliación de los talleres.**  
La elevación del capital de 180 a 200 millones de marcos, conforme a la memoria anual de 1913 14.

Tan gran ampliación, durante la guerra, de una empresa industrial que trabaja para todo el mundo, es tanto más de notar, cuanto que, como es sabido, en circunstancias normales recae la mayor parte de los artículos de Krupp en la llamada sección de paz.

Los encargos de puentes, componentes de vías férreas, árboles de máquinas de vapores, máquinas trituradoras y otras muchas, que en los talleres de Essen y Gruson (Buckau, cerca de Magdeburgo) venían a ser una especie de monopolización para todo el orbe, se comprende que ahora sean menores, dando ya estos meses menos que hacer.

Pero con los pedidos mayores de guerra llegó a equipararse el trabajo y aun a superarse, y en lo sucesivo habrá mucha más ocupación.

Las cifras del año comercial terminado el 30 de Junio dan un líquido de 33.9 millones de marcos, al que hay que añadir un producto de 6.9 millones del año anterior. Anátese un dividendo de 12 por 100 que repartir, en el que se emplean 21.6 millones.

Además de la reserva legal, se eleva otra especial en 2 millones, pasando 3 al fondo de previsión, y fundando otro de 3 millones como socorro de guerra para los obreros.

Las nuevas acciones las toma la familia Krupp; 35 millones en Diciembre, y la otra mitad más tarde.

Tan enorme ampliación prueba no sólo los grandes trabajos de la casa para suministros de guerra, sino también la firme confianza en la ampliación de la actividad industrial alemana, una vez hecha la paz.

### Venta del café brasileño de valorización

La dificultad de vender el café brasileño enviado a Europa, ha disminuido mucho con la guerra.

La superproducción del Brasil había producido estos dos años en el mercado mundial una baja de precio muy grande.

En Londres fué en la calidad Santos de 74 cheines en octubre de 1912, de 59 1/2 en igual mes de 1913, y de 45 en Octubre pasado.

Lo cual se explica por la gran escasez de existencias, a consecuencia de las valorizaciones en el Brasil, y los consiguientes grandes embarques para Europa.

A fines de Agosto había en los puer-

tos europeos nada menos que 7.139.000 sacos de café.

Observen los envíos. Las existencias bajaron a algo más 6 millones de sacos en Septiembre y a menos de 5 1/2 en octubre, mientras en igual mes del año pasado habían aumentado a 174.000 sacos. Como anduvieron reservados en la venta del café a precios bajos, temiose que resultara una escasez en el comercio.

El país que consume más en el mundo, es Alemania, cerca de 2 1/2 kilogramos por persona.

Los soldados lo toman de preferencia mañana y tarde. Se le prefiere en el ejército, porque espaga bien la sed cuando hay trabajos que exigen la transpiración. Con la guerra subió el precio del café, y los vendedores al por menor dieron a los parroquianos que subía por las nubes.

Hay en Alemania muchos sustitutos del café recomendados por médicos. Pero no habrá necesidad de recurrir a ellos, pues a consecuencia del alza de precio ha encargado el estado de Sao Paulo que se vendan, a ser posible, sus existencias almacenadas en Europa.

En Hamburgo hay más de un millón de sacos, y en Amberes otro tanto. Ahora están a disposición del mercado alemán, pues se hacen numerosos ajustes.

Al menos el estado de Sao Paulo, con la guerra europea, se ha visto libre de la preocupación de la escasez de la venta de café antes invisible.

No hay mal que por bien no venga.

### Contra el «Marinero» inglés

Milán.—(de la Gaceta de Zurich) La Cámara de Comercio de Liborno ha acordado, por unanimidad, dirigir un telegrama urgente al ministro de Estado rogándole tome las medidas necesarias para evitar los constantes embargos de cargamentos destinados a Italia por buques de guerra franceses e ingleses.

La Cámara de Comercio espera que el ministro no se dará por contento con las acostumbradas promesas, sino que iniciará una enérgica acción en defensa de la dignidad e intereses de Italia.

### Carencia de carbón en París

Sólo la Tansa en la segunda quincena de Noviembre, en el puerto de París 18.000 toneladas de carbón.

En los puertos marítimos, el precio ha subido a francos 11 25 la tonelada.

### El cuento de las últimas reservas rusas

Bajo este título leemos en el periódico «Danzera Armees-Zeitung»: Los diarios comunican desde San Petersburgo por distintos conductos que en Rusia han sido llamadas ya al servicio de las armas las últimas reservas en ocho edades distintas. Como es natural esto es otro embuste de nuestro o nuestros adversarios, y véase por la siguiente narración por qué hubo de parecerse esta trampa algo burda.

Cuando los rusos entraron el 2 de Septiembre sin lucha en la ciudad de Tschernowitz, que había sido abandonada, me encontraba yo herido de gravedad en uno de los hospitales de la localidad y fui naturalmente hecho prisionero; mi narración tiene por lo tanto la ventaja de basarse en cosas que yo he visto y no en hechos que me han sido contados. Y como yo en el hospital me encontraba pagado a uno de los cuarteles pude a diario observar a nuestros amigos los rusos de todas las armas, desde una distancia muy corta, en todo su ser, en sus actos y maniobras.

Allí había infantería de línea y de reserva, dragones y cosacos de Terek y de Kuban.

Allí, a fines de Septiembre o principios de Octubre, vi salir con dirección Norte parte de la infantería de línea del cuartel vecino y aparecer con las chaquetas negras y gorras de plato en vez de uniformes grises; podían ser unos dos y medio batallones, que fueron repartidos entre los diversos cuarteles.

Había rostros barbilampiños, que podían tener diez y siete años de edad, y hombres canosos, cuyos barbas les llegaban hasta el cinturón de cuero que llevaban puesto, pero todos llevaban en la gorra la cruz amarilla, signo de la última reserva; va.

Como nuestra guardia en el hospital y la vigilancia en los alrededores fué sustituida por esta gente, tuve ocasión de estudiarlos detenidamente.

Llevaban siempre la antigua chaqueta rusa, de color azul oscuro, con dor hilera de botones amarillos y hombreras coloradas, sobre éstas monograma y coronas, en las gorras de plato de color azul oscuro, además de la cruz y en vez del distintivo en forma de botón, un galón, los pantalones eran medio grises y medio negros, metidos en botas de piel

de Rusia, el espoto que llevaban era el nuevo de color de tierra.

Su equipo se componía de una certuchera de modelo antiguo, negra y grande, un morrión antiguo y el antiguo fusil de carga sencilla modelo Berdan I.

La mayoría de estos soldados no tenían en el fusil ni una correa siquiera, sino que muchos en lugar de ésta habían atado una cuerda. Como vi más tarde por sus ejercicios, una parte de esa gente ni conocía el manejo de las armas, y hasta con muchos hubo necesidad de ensayar primero el paso.

Esta gente, naturalmente poco disciplinada, entraron pronto en conversación con nuestros enfermeros y hermanas de la caridad, a lo cual se mostraban más inclinados los más viejos principalmente, como padres de familia que eran los más. Y sus reletos no carecían de un cierto sabor trágico, cosa peculiar de la vida rusa.

Refirieron que nada se les había dicho de prestar sus servicios en la guerra, por el contrario, fueron inducidos a abandonar su patria y su hogar con la promesa de ser trasladados como colonizadores a los recién conquistados territorios del Zar, pues se les dijo que en los ricos pueblos de Austria, recibiría cada uno una casa de material, terreno, ganado y todos los utensilios necesarios para el campo y la casa.

Cuan grande fué por consiguiente la sorpresa de estos pobres diablos cuando al llegar a la frontera cerca de Nowosielitz fueron obligados con las bayonetas caladas a ponerse los uniformes de reservistas allí preparados y a proseguir a pie su marcha a puñetazo limpio hacia los cuarteles de Tschernowitz. De los jóvenes de estas gentes uno fué colocado más tarde a la puerta del hospital. Una hermana de la caridad se le acercó y le preguntó cuanto tiempo llevaba ya allí y si le gustaba aquello. El respondió que hacía cinco semanas que estaba allí, y que le gustaría si no estuviera tan lejos de casa. Bueno, ay cuanto tiempo piensas permanecer aquí aquí? El joven, con gran satisfacción de la hermana contestó: «Ella que los alemanes que allí no había alemanes, sino austriacos».

«Yo mismo ya, todos son uno!»

Y ahora quieren hacernos creer las noticias de nuestros adversarios, que recientemente ha sido llamada a las armas la última reserva.

Ahora, grande y sublime Rusia, que yo había visto bajo las armas hace dos meses largos, con mis propios ojos, la juventud más tierna y la más madura edad de tu existencia de hombres, con vestimentas usadas, equipo insuficiente y con armamento del siglo pasado. ¡No, emiguito Zé, estas fábulas no te las creemos más!

Quiero, por el contrario, contestarte con las palabras de una de las infelices criaturas que ha derramado su inocente sangre, pronunciadas ante nosotros inconscientemente.

Se trata de un herido grave, que se puso frenético al saber la partida de sus compatriotas de Tschernowitz.

Su enfermera, que temía por su salud, quiso tranquilizarle y le dijo: —¿Qué hay de particular si éstos se van ahora? Esto no debe inquietarte; vendrán pronto otros de los vuestros a sustituirlos.

—Pero el hombre replicó con tesón: —¡No!

—Pero ¿por qué no, pues?

—Porque no hay ninguno más, dijo con voz apagada, y cayó agotado sobre las almohadas.

Por eso queremos utilizar la frase del ruso gravemente herido «porque no hay ninguno más», como una verdad ante la cual debiera temblar el Zar, para nuestro bien y para el bien de todo el mundo civilizado.

## DISPOSICIONES OFICIALES

**Gaceta del día 29**

**Ministerio de Marina.**—Real orden circular dictando reglas para la aplicación de la ley de amnistía de 5 del actual en la jurisdicción de Marina.

**Hacienda.**—Real orden concediendo a la Asociación de Industriales graduados de cilindros, de Barcelona, la admisión temporal de cilindros que se importan para ser grabados, con la facultad de garantizar los derechos.

**Fomento.**—Real orden disponiendo que los dos vocales del Consejo superior de Fomento, a que se refiere la de 16 del mes actual, sean elegidos, uno por las Cámaras de Comercio, y otro por la de Industria.

## Gran Funeraria de CRESPO

PALENCIA

Esta casa pone en concejamiento del público que habiendo puesto su industria a la altura de las grandes poblaciones, como la higiene lo exige y las Ordenanzas municipales lo mandan, desde el 22 de Noviembre empezaron a funcionar carros y coches funébreos al servicio público con la tarifa siguiente:

- Carros de primera clase con dos trancos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje a la Federación: 100 pesetas
- Carros de segunda clase con un tranco de caballos, gran lujo, servicio y ropaje rigurosa etiqueta: 50 pesetas
- Carros de gloria, primera clase, gran gala, con servicio y ropaje elegantes, estilo Luis XV: 50 pesetas
- Carros de gloria, segunda clase, ropaje y servicio elegantes: 20 pesetas

### Tarifa especial para pobres

Caja y coche: 10 pesetas  
Niños, caja y coche: 8 pesetas

Elegancia y prontitud en los servicios.

## Automóviles «FORD»

Agente exclusivo, Amando Corcho. Garage Moderno, SAN TANDER.

## CENTRO POLITECNICO DE SAN ISIDORO

Director, Don Marcelo León, Presbítero  
Primera enseñanza de cargo los Maestros de instrucción primaria don Onofre Heras y don Teodoro Varona.  
Segunda enseñanza a cargo de profesores titulados.

## Practicante de farmacia

Se necesita para la farmacia de don Domingo Millán, en Aguilar de Campoo (Palencia).

## Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de la Matris y de las Vías urinarias

De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 3

Mayores pral., 130, Palencia

Otra adjudicando a la Compañía general de Asfaltos y Portland Island, de Barcelona, el suministro de 1.500 toneladas de cemento con destino a las obras del puerto de Melilla.

La Misa del Gallo en París

En La Hgare, el escritor «Julien de Narfon» publica un interesante artículo acerca de la Misa del Gallo celebrada en las parroquias de París durante la pasada Navidad.

«Gracias a Dios—dice el articulista—la autoridad militar no estableció, por lo que a la hora de media noche se refiere, otra prohibición que la ya dictada, en cuanto a los cafés y restaurantes, que en otros años en noche tal, han hecho un negocio fabuloso, y respecto de los cuales siguieron rigiendo los reglamentos de tiempo de guerra.

Quizá por eso la Misa del Gallo y la colación han recobrado este año el piadoso carácter que venía faltándoles.

La dificultad de regresar al domicilio hacia la una de la madrugada, según el artículo de que nos ocupamos, lejos de constituir una dificultad para la asistencia de fieles a los templos, ha dado lugar a que los católicos, en número grandísimo, acudiesen a las respectivas parroquias en lugar de rendir culto, ya a la efición artística, ya al «noblemento» en otras iglesias, a las que no les llevaba el sentimiento religioso.

La Misa—dice—en la noche del 24 ha tenido un carácter parroquial en completo acuerdo con las disposiciones eclesiásticas que rigen.

Los que miran—añade—con los ojos de la fe y saben meditar sobre el misterio del Nacimiento del Salvador, no necesitan los dulces sonos de una orquesta para sentirse emocionados. Al contrario, la emoción está muchas veces generada por una armonía que tiende más a cantar el oído que a edificar las almas y que aleja a éstas de aquellas asuterías reflexiones que debe inspirar la Natividad.»

Concluye el artículo haciendo ver que, suprimidas las opíparas cenas de cafés y restaurantes, se ha hecho la colación modestamente en familia alrededor de la mesa del hogar y de un modo muy sencillo.

2.377 conventos con 35.329 religiosos, clasificados así: 154 conventos de hombres con 4.262 religiosos.

2.223 conventos de mujeres con 31.067 religiosos.

De estas instituciones religiosas, sólo en Prusia hay 1.888 conventos, cuyos religiosos se ocupan únicamente en asistir a los enfermos; 331 conventos dedicados a otras obras de caridad. 26 conventos de vida contemplativa 66 que se ocupan dando misiones en Prusia y 68 conventos religiosos que se dedican a la instrucción de las niñas.

Respecto del progreso estético escolar, el pastor protestante J. Kuebel, escribía recientemente en la revista Die Gemeinde de Frankfurt, lo siguiente:

«De 1886 a 1911, en Prusia, el número de escolares protestantes ha aumentado de 3.062.856 a 3.371.902, y el de escolares católicos de 1.730.402 a 2.650.722, es decir, que mientras los protestantes tenían un 26,4 por 100, los católicos los han superado con el 53,2 por 100. Y si nos fijáramos en los datos estadísticos que arrojan los años de 1906 a 1911, la diferencia es tan grande, que la reputamos abrumadora por parte del elemento católico. Desde 1906 a 1911, los 3.724.547 alumnos protestantes han logrado un aumento de 147.355 y en ese mismo los 2.391.980 alumnos católicos han aumentado en 253.742, o sea un exceso de 100.000 más o menos. Al paso que va el progreso numérico de los católicos en Prusia, hay que confesarlo, que en años más o años menos, el elemento católico superará inquestionablemente al protestante, y así, la «Prusia protestante» regresará de nuevo a la Historia del pasado.»

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Silvestre y Santa Paulina.

BOLETIN LOCAL

Comografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—M.ª Nieves Arconada Pérez, casada, de 24 años, M. antigua, 93.

Nacimientos.—M.ª de la Concepción Domínguez Melendro Almela, hija de Francisco y Elena Paseo Frailes, 4.

Audiencia

Para mañana, a las once, está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Frechilla, contra Francisco...

Procuradores: Señores...

Observaciones meteorológicas de hoy, datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 6° y en milímetros: A las ocho de la mañana, 703,5.

A las cuatro de la tarde, 698,9.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 1° bajo 0.

A las doce (4 tarde) 3,9.

Máxima a la sombra 5,0.

Mínima 2° bajo 0.

Dircción del viento (8 mañana) E; (4 tarde) S. E.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) cubierto.

Lluvia de agua caída por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a las mismas hora de hoy, 0.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de este capital.

Viajeros: Salieron, 261.—Llegaron, 270.

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 68; número de llegadas, 83.

Pequeña velocidad; número de expediciones, 182; número de llegadas, 175.—Toneladas expedidas, 61.—Llegadas, 89.

NOTICIAS

Un fraile dominico de La Coruña, que embarcó para Méjico, en Octubre último, ha referido que al desembarcar en Veracruz se encontró con que existía una gran agitación contra los religiosos.

Tuvo necesidad de despojarse de los hábitos para no ser maltratado. De Puebla tuvo que escapar un día en un coche, que fué tiroteado por la multitud.

Llegó a Veracruz mendigando y le ocurrió el común español. Afirme que en todo Méjico se fue a robar impunemente.

El populacho saca las imágenes de los santos de las iglesias y simula fusilarlos, en medio de la alegría general.

El Diario Oficial francés publica una estadística de la producción de los vinos en Francia en 1914, comparada con el año anterior.

Hay en «stock», en 1914, 5.719.546 hectólitros, habiéndose recolectado 56 millones 184.159, contra 3.791.899 y 41.053.832 hectólitros, respectivamente.

En estas cifras no consta la producción de los territorios invadidos por el enemigo.

La oscuria regia últimamente celebrada en Aranjuez dió excelentes resultados. Se cobraron, aproximadamente, unos 1.000 faisanes, de los cuales mató el rey 319.

Se halla vacante en la Diócesis de Cuenca un Beneficio, con cargo de predicar tres sermones y desempeñar el cargo de apunador de coro. Termina el plazo el 16 del próximo Enero.

El colmo de la ignorancia es no saber que la «Piperazina Dr. Grau» es el remedio más indicado para curar las enfermedades artríticas y las arañillas, mal de piedra, reuma, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Ha sido aprobado por el Consejo de ministros, el reglamento para la aplicación de la ley concediendo pensiones a los médicos que se inutilicen a consecuencia de una epidemia y a las viudas y huérfanos de los que fallezcan en el ejercicio de su profesión.

En uno de los pasados días el ilustrado notario de Torquemada don Mariano Gimeno B. yón, presidente de la C.ª Rural Católica, dió en aquella villa una interesante conferencia.

En el mes de Marzo próximo deben celebrarse en toda España elecciones de diputados provinciales.

Se están ultimando en Santiago los preparativos para la solemne ceremonia de la apertura de la Puerta Santa, que se verificará el 31 del corriente.

A la procesión asistirán varios Prelados, las autoridades y representantes de todos los Centros de la ciudad, y el gobernador civil de la provincia.

Se ha dispuesto que con la mayor urgencia se aplique la ley de Amnistía del 5 del actual en la jurisdicción de Marina, similar a la recientemente publicada por el ministerio de la Guerra.

Ayer mañana quedó firmado y salió para la Gaceta el concurso general de traslado del Magisterio.

Los jóvenes que en el próximo mes de Junio hayan de sufrir en este Instituto el examen de ingreso y de todas o alguna de las signaturas del primer año del Bachillerato, encontrarán pasadas las actuales vacaciones, un curso especial de preparación en el Centro Politécnico de San Isidoro.

Por el tribunal encargado de examinar los trabajos de los catorce opositores al Beneficio vacante en la Santa Iglesia Primada de Valladolid, ha sido elevada al Gobierno la siguiente lista:

Telegrafian de Marsella anunciando que el paquebot «Eugenia Pereira», que procedía de Argel, abordó en aquellas aguas, a consecuencia de la espesa niebla, al vapor «Gaulois», dedicado al servicio de vigilancia en la rada, haciéndole encallar.

En la Inspección de vigilancia ha sido denunciado un robo doméstico de cien pesetas.

El asunto ha pasado al Juzgado de Instrucción.

Mañana, a las cinco de la tarde, tomará posesión en el Club de Exploradores, el nuevo comité nombrado recientemente.

A dicho acto asistirá el Comité saliente.

Como ayer dijimos, esta madrugada ha salido para Coruña la compañía Comendador Montenegro, que actuó en nuestro teatro.

Debutará en aquella capital con «Intereses creados».

Guillermo González Alvarez Médico Oculista

Consulta diaria de diez y media a una. Central Hotel Continental. Mayor pral.

Por falta de número de concejales, no ha podido celebrarse hoy sesión nuestra Corporación municipal.

Para mañana y hora de las tres y media de la tarde está convocada a sesión extraordinaria la Cámara de Comercio, con objeto de proceder a la elección de presidente de dicha entidad.

En el día de hoy se han repartido 440 raciones de la Cocina gratuita.

El señor delegado de Hacienda ha señalado para mañana, el pago de los siguientes libramientos:

Don Aurelio Alonso, 8.515 pesetas; don Félix Abis, 23; don Francisco Pérez Naveiras, 650; don Isidoro Arroyo, 4.652; don Andrés Curievas, 1.500.

En el paseo del Salón cuestionaron esta mañana varios chiclelos propinándose algunos golpes.

La intervención de varios transeuntes, evitó que se pasase a mayores el conflicto infantil.

Para evitar los desórdenes que vienen ocurriendo estos días, por efecto de intervenir el público en las cuestiones municipales, se ha montado hoy en la inspección de vigilancia, un servicio de retén con guardia civil y se ha ordenado la concentración de la policía de Venta de Baños.

Para encontrar los mejores vestidos en novedades para señora, caballero y niño, es necesario hacer sus compras en la acreditada casa de POLO. Es la que vende con mayor economía y garantiza sus géneros.—Bonitos modelos en trajes y abrigos para niños.

El inspector de policía señor Yanes ha detenido esta tarde a cuatro mujeres por escandalizar en la vía pública, las cuales han sido puestas a disposición del gobernador civil.

En el Boletín Oficial de hoy se publica una circular de la Comisión mixta de Reclutamiento relacionada con el alistamiento de todos los mozos que cumplen 21 años desde 1° de Enero próximo hasta el 31 de Diciembre, ambos inclusive.

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial, se acordó telegrafiar a los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda, solicitando la modificación del proyecto de zonas neutrales, pues aun no incluyendo, como no incluye, a las harinas y demás cereales, perjudica los intereses de los lebradores de Castilla.

Para el estómago BURLADA, la mejor agua de mesa.

Por infracción de las Ordenanzas municipales se han impuesto en esta semana varias denuncias.

En la Zona de Reclutamiento han comenzado desde hace días los trabajos de quintas.

El día 8 se sabrá la fecha de sorteo.

Se esperan nombramientos de personal en todos los ministerios, los cuales se llevarán a cabo durante todo el mes de Enero.

Desde hace algunos días, no se nos facilitan noticias de ninguna clase en el Gobierno civil y como quiera que éstos no sabemos a qué obedecer, celebráramos conocer las causas que motivan tal resolución.

Particularmente sabemos que esta medida ha sido tomada para evitar que anticipemos las noticias a los periódicos oficiales.

La prensa se adelantará las informaciones.

Intervención legal

La facilita el señor Medina, Corredor de Comercio Colegiado, para las operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y de valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de esta plaza.—Barrio y Mier, 14 (antes Carnicerías.)

El alcalde señor Ortega Romo, teniendo en cuenta la crisis obrera que se deja sentir, ha dispuesto que mañana comiencen los trabajos de arreglos de pasajes en las inmediaciones de los nuevos depósitos del abastecimiento de aguas.

En dichas obras se emplearán numerosos obreros.

Como saben nuestros lectores, las religiosas Filipenses han establecido en esta capital un centro pensionado para alumnas del Magisterio, el cual funciona con gran contento de los padres de familia.

En los pocos meses que lleva de existencia ese pensionado, se ha acreditado por la provechosa labor que realizan tan beneméritas religiosas.

Sabemos que para el próximo mes de Enero quedará abierta en dicho centro una clase preparatoria para alumnas internas y externas que deseen hacer su ingreso en la Escuela Normal de Maestras.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Barrio Nuevo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

Sabemos que en una combinación próxima a celebrarse en un ministerio, será nombrado para un cargo de gran importancia, un funcionario público de este capital.

Mañana se verificará en las dependencias del Estado, el arqueo anual.

En las oficinas de Hacienda y el Banco de España se prolongará el trabajo hasta por la noche.

En el Club de exploradores se pondrán en escena el día primero, la comedia en dos actos titulada «Calvo y Compañía».

EL DIA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA PROVINCIA

Información telegráfica

Madrid 30 VARIAS NOTICIAS

NOTICIAS OFICIALES DE LA GUERRA

Parte francés El facilitado anoche en París, dice lo siguiente:

«Ningún incidente notable se ha comunicado del frente de batalla.»

De procedencia austriaca «Reina tranquilidad en el frente de batalla balcánico.

La mayor parte del territorio de Austria ha quedado libre de enemigos.»

Comunicado alemán «En Nieupoort y el Sur de Iprés los germanos ganaron algún terreno en pequeños encuentros.

En otros puntos las fuerzas alemanas obtuvieron triunfos, rechazando el ataque del enemigo.»

Despachos particulares Las heladas Comunican de Petrogrado dando cuenta de haber comenzado las fuertes heladas en Polonia.

Convoy de heridos A Biarritz ha llegado un convoy de heridos procedentes de Somma.

Una nota enérgica El Gobierno yanqui envió una nota severa al inglés para que la flota británica trate mejor a los buques mercantes americanos.

Los portugueses Al sur de Angola han sido rechazados los portugueses, sufriendo grandes desastres.

En el ataque a Nautila, los germanos derrotaron a las fuerzas portuguesas, muriendo un capitán de éstas y desapareciendo cinco oficiales de caballería.

El Gobierno portugués acordó enviar más refuerzos.

Derrota rusa Asegúrase que los turcos derrotaron a los rusos.

Los otomanos se apoderaron de dos cañones, una ametralladora, 36 mulos y 115 caballos.

Además hicieron prisioneros 9 oficiales y 95 soldados.

La Nochebuena en la guerra

La prensa de Londres describe la lucha sostenida durante la Nochebuena en los campos de operaciones de Francia y Bélgica.

Los combatientes, en medio de una densa oscuridad y tempestad de lluvia y viento, pelearon con ardor.

Un ataque Un regimiento de voluntarios italianos, compuesto de 2.500 hombres mandados por el coronel Serrino Garibaldi, atacó una trinchera del bosque de Argonne el sábado, que habían defendido euérgicamente los alemanes el día anterior.

Los voluntarios, atacando a la bayoneta y protegidos por la artillería francesa, penetraron en la trinchera.

En aquel momento, los alemanes la hicieron volar, teniendo los italianos 200 bajas.

El teniente Bruno Garibaldi, hermano del coronel resultó muerto.

Los austriacos rechazados

Dícese que los montenegrinos rechazaron en Grahwo el ataque de los austriacos.

En los Vosgos

En Roma se reciben despachos de Basilea comunicando que desde el viernes último se libran encarnizados combates en los Vosgos.

Bombardos

Se tiene noticia de que los germanos siguen bombardeando a Reims con gran violencia.

La política al día

El ministro de Estado ha recibido esta mañana la visita de varios embajadores.

**Un concurso**  
Hoy publicará la «Gaceta» el anuncio del concurso general de traslado de Escuelas de primera enseñanza.

**Reunión**  
Ayer tarde se reunió en el ministerio de la Gobernación el Consejo general de Protección a la infancia y represión de la mendicidad.

**El viaje de Ugarte**  
Procedente de Ceuta ha regresado a Algeciras el ministro de Fomento señor Ugarte.

**Combinación de altos cargos**  
En los círculos políticos sigue hablándose de la próxima combinación de personal.

**Senadores vitáticos**  
Dícese que serán nombrados senadores vitáticos los señores Martínez Pardo, Marqués y Grijalba.

**ULTIMA HORA**

**Nuevo juez de Saldaña**  
Ha sido nombrado juez de Saldaña don Enrique Mariscal.

**La indisposición de Dato**  
El jefe del Gobierno continúa en cama, muy mejorado de su dolencia.

Conferencia por teléfono con varios ministros.

**La firma**  
Se ha firmado una extensa combinación de la judicatura, entrando cuatro aspirantes.

También fueron firmados los nombramientos de teniente fiscal de Salamanca y abogados fiscales de Sevilla, Las Palmas, Burgos y Cádiz.

**Accidente de aviación**  
A las diez y media de la mañana, el capitán de ingenieros don Rafael Castellvi, se elevó en un aparato de aviación sobre el aeródromo de Cuatro Vientos, a cien metros de altura.

El aparato descendió rápidamente, sin duda por una avería en el motor, resultando el capitán con graves heridas.

Conducido en un automóvil al Hospital Militar, falleció en seguida.

El finado había ingresado el año 1906 en la Academia y era capitán desde Julio.

Nació el 10 de Enero de 1887.

Tan triste nueva circuló por todo Madrid produciendo triste impresión.

**Nombramiento**  
El coronel don José Calvache ha sido nombrado director de la Escuela de ingenieros y maquinistas de la Armada.

**Echagüe en Palacio**  
El ministro de la Guerra estuvo en Palacio dando cuenta al Rey del accidente de aviación que costó la vida a un capitán de ingenieros.

Su Majestad se impresionó vivamente pidiendo detalles del desgraciado suceso, y enviando el pésame a la familia del finado.

**Sin novedad**  
Los telegramas oficiales que se reciben de provincias no acusan novedad.

**Indulto**  
Ha sido indultado de la pena de muerte el soldado Luis Mola, desertor ante el enemigo.

**DE LA GUERRA**

Dícese que los alemanes ejecutando los acuerdos del Kaiser con sus negociaciones en Francia, Bélgica, España e Inglaterra.

Empiezan nuevos refuerzos de aviones y zeppelines de nueva invención.

**El temporal**  
Se generalizan los temporales de vientos y nieves.

**De Marruecos**  
Los despachos de Africa comunican que reina tranquilidad en las posiciones.

**Quintero**

**LA HERNIA y el vendaje Prim**

Es el único que a los herniados da el alivio radical e inmediato, pues nunca deja escapar las hernias. Por su comodidad puede dormirse con él y hacer los trabajos más rudos.

Consulta y ensayo en Palencia el 6 de Enero en Central Hotel; 7 y 8 en Valladolid, Hotel Inglaterra.

Precio: 50 y 60 pesetas para mayores y 25 para niños.

PIERNAS y BRAZOS artificiales y toda clase de Aparatos Ortopédicos para la corrección del cuerpo y piernas.

**INFORMACION MERCANTIL**

**Mercados nacionales**

**PALENCIA** Diciembre 30

Trigo a 52 reales las 92 libras  
Centeno a 36 fanega  
Cebada a 25  
Avena a 16  
Yeros de 30 a 32  
Patatas a 8 arroba  
Los campos muy buenos  
Tendencia sostenida  
Tiempo variable

(De nuestros corresponsales)

**VALLADOLID** Diciembre 29

Trigo a 53 rs. las 94 libras  
Centeno a 41 fanega  
Cebada a 27 50  
Avena a 17 y 18  
Tiempo variable

**NAVA DEL REY** Diciembre 29

Trigo superior seco y limpio a 53 50 reales las 94 libras.  
Bueno seco a 53  
Centeno a 38 fanega  
Cebada a 25 y 27  
Algarrozas de 36 a 37  
Garbanzos de 160 a 240  
Harina de 1.ª a 19 reales arroba  
2.ª a 18 50  
3.ª a 18  
Salvado de 1.ª a 13 rs. fanega  
2.ª a 11  
3.ª a 9

Vino tinto a 24 rs. cántaro  
Vino blanco de 40 a 80 cántaro  
Tendencia sostenida  
Animación regular  
Tiempo variable  
Los campos buenos

**ASTUJILLO** Diciembre 29

Trigo a 52 rs. las 92  
Centeno a 38  
Cebada a 24  
Avena a 16  
Alubias 130  
Garbanzos de 90 a 200  
Patatas a 7 arroba  
Huevos a 7 rs. docena  
Harina de 1.ª a 18 rs. arroba  
2.ª a 17  
3.ª a 15 50

Tendencia sostenida  
Compras animadas  
Tiempo variable

**TORQUEMADA** Diciembre 29

Trigo a 49 y 50 reales las 92 libras  
Nuevo a 49  
Centeno 37 las 70  
Cebada a 25  
Avena a 16  
Titos a 34  
Alubias a 120  
Garbanzos a 130  
Patatas 7 arroba  
Vino tinto a 18 rs cántaro  
Queso a 70 arroba  
Huevos a 2 pesetas docena  
Harina de 1.ª a 18 rs. arroba  
2.ª a 17  
3.ª a 16

**BOLSA DE MADRID**

**Cotización oficial**

FONDOS PÚBLICOS	DIA 29	DIA 28
Deuda perpétua al 4 por 100 interior al contado	72 50	72 15
Idem fin de mes	00 00	72 60
Idem del próximo	00 00	73 00
5 por 100 amortizable	94 00	92 75
Exterior estampillado	60 00	60 00
Acciones del Banco de España	459 00	456 00
Acciones de Tabacos	276 50	269 50
Obiligaciones Azucarera	00 00	00 00
Acciones pref-rentes ordinarias	35 50	35 50
— — — — —	00 00	12 00
Paris vista	101 00	100 50
Londres vista	25 25	25 10

**Coche** Se vende un familiar superior, con sus pertenencias y se cambia por otro más en error; para tratar HOTEL S. MARIA.

**Bibliotecas gratuitas para todos**

El «Patronato Social de Buenas Lecturas» ofrece a los lectores de nuestro periódico, lo que nunca se concedió al público: el medio de formar gratuitamente una selecta y numerosa biblioteca.

El primer año remitirá gratuitamente las siguientes notables obras:  
El Alcalde de Zalamea, (drama), por Calderón de la Barca.  
La Perfecta Casada, por Fr. Luis de León.

La Estrella de Sevilla, drama, por Lope de Vega.  
La Gitanilla, (novela ejemplar), por Miguel de Cervantes Saavedra.

El sí de las niñas, comedia en prosa, por Moratín.  
Romancero general escogido.  
La Sagra da Pasión, por Fray Luis de Granada.

La Golondrina, (novela premiada) por Menéndez Pelayo.  
Cartas del filósofo Rancio (Padre Alvarado).  
La verdad sospechosa, (comedia), por Alarcón.

El Idilio de Robledo, (novela premiada) por Menéndez Pelayo.  
Cuentos de Patria, por varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Osantos, Concha, Espina, ecétera.

Para tener derecho a este envío gratuito es condición indispensable suscribirse a

**Los periódicos más baratos de España**

Por pesetas 5 50 cada año recibirán mensualmente cuantos se suscriben las publicaciones y número de ejemplares que siguen:  
1 ejemplar mensual de «La Buena prensa y El Buen Libro».  
10 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular».

10 id. idem de «Pan y Catecismo».  
5 id. idem de «Friles y Monjes».  
Debemos advertir que por poco más de un céntimo diario es imposible conseguir más lectura.

**Boletín de suscripción**

Córtese este Boletín y remítase firmado y franqueado como carta a nuestras oficinas: Bailén, 35, Madrid.

D. \_\_\_\_\_  
de profesión \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_ provincia de \_\_\_\_\_ calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_  
se suscribe a los periódicos más económicos de España y desea recibir las doce obras que para la fundación de una Biblioteca gratuita ofrece el Patronato Social de Buenas Lecturas. Sólo queda obligado a satisfacer ptes. 5 50 precio de suscripción a los periódicos.

*Firma,*

**Arriendo de Pastos**

Los del Coto de San Cebrían de Buena madre, de Monte y labor. Para precio y condiciones el encargado en dicha finca informará, o Espegal Hermanos en Palencia.

**Se venden** 800 plantas de chocho castellano de cuatro años y buena producción; para tratar con Gorgonio Martín, en Omos de Ojeda.

**Almanaque Bailly-Bailliere para 1915**

De venta en la Imprente de este periódico, Mayor, 70.

**CENTRO VITICOLA RIOJANO ALAVES**

del propietario y viticultor  
**VICENTE ENCISO AGUIRRE**  
LAGUARDIA (ALAVA)

Grandes existencias de injertos, barbados, estacas y estaquillas de vivero.  
Auténtica garantía de todas las plantas que expende esta casa.  
Precios y demás detalles se facilitan por correo.  
Hacen falta representantes con buenas referencias.

**VIDES AMERICANAS**

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES fundados en 1902 por  
**Don Narciso Rodríguez Lagunilla**  
EN VILLAMURIEL DE CERRATO (PALENCIA)

UNICOS premiados con medalla de oro en la Exposición de Agricultura, Industria y Minería en Palencia en 1908 y por el Ministerio de Fomento en el concurso celebrado en 1907.

**INJERTOS Y BARBADOS**  
escrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestris Lot, Riparia X Rupestris 101 14, 3306 y 3309; Aramón X Rupestris Gancin n.º 1 n.º 9, Murviedro X Rupestris 1202 Chasselas X Berlandieri núm. 41 B.

Se remiten Catálogos de precios a quien lo solicite  
Toda correspondencia a la Sra. Viuda de R. Lagunilla. Palencia

**VIDES AMERICANAS**

del propietario viticultor  
**ADOLFO HERRARTE**  
HARO (RIOJA)

UNA de las casas más antiguas e importantes de España.

Para ver clases y precios visitar su depósito en casa de

**José Gallego Ruízpérez**  
CERVANTES, NÚM. 9.—PALENCIA

**Centro Vitícola de la Rioja**

Grandes cultivos de vides americanas de los Sres. Castellet Hermanos.—Logroño

Dispone este Centro de injertos en toda clase de viníferas, sobre los patrones más recomendados por la ciencia.  
Lo mismo en barbados, estacas y estaquillas para viveros. Las plantas de este Centro son conocidas en esa Región y premiadas por esa Granja.

Precios por correspondencia

**TOS CATARROS BRONQUITIS ASMA ELIXIR GOMENOL CUMENT**

**DEVOCIONARIOS**

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos.  
No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa.  
Abadía Z. Masadez. Mayor pral., 70.

**BANCO VITALICIO DE ESPAÑA**

**SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA**

CAPITAL SUSCRITO. . . . . Ptas. 15.000.000 00  
CAPITAL DESEMBOLSADO. . . . . » 3.750.000 00  
RESERVAS en 31 de Diciembre de 1909, comprendidos los reaseguros. . . . . » 27.545.610 71  
Pagado a los asegurados hasta 31 de Mayo de 1911. . . . . Ptas. 51.187.094 15

Esta SOCIEDAD se dedica a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado ó a un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitícolas inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España  
Domicilio social: **Rambía Cataluña, 18 y Cortes, 603.—BARCELONA**  
Delegado en PALENCIA: **D. Ventura del Ojmo.**  
Autorizado por la Comisaría general é Inspección de Seguros.

